



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Murcia: un mes 2 pts. 50 ctms., tres 7, seis 13, un año 24.—Fuera de Murcia: tres meses 7 pts. 50 ctms., seis 14, un año 26.—En Ultramar y al extranjero, tres meses 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten setos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.—Número del día 10 cént.: atrasado 1 pta.

PUNTOS PARA RECIBIR SUSCRICIONES Y ANUNCIOS.—En Murcia, Zoco, 5.—Madrid, Agencia universal de anuncios de Antonio Escamez, Tudescos, 35.—Barcelona, Centro de anuncios de C. Cornet y Mas, Fernando VII y Arolas, 5; Centro universal de anuncios de Roldós y Comp., Escudillers, 5, 7 y 9; F. C. Bartrina, Tallers, 2.—Paris, C. A. Saavedra, Taitbout, 55.—Londres, Eugene Micoud, Fleet Street, 139-140.—Hamburgo, (Alemania) Adolfo Steiner, expedidor de anuncios.

LA PAZ DE MURCIA.

Ayer celebró sesión la Comisión mixta de Teatro y asistió a ella el arquitecto director de las obras Sr. Millana, quien bajo la base del primitivo proyecto de reforma del Sr. Ros, y del últimamente aceptado por este y por la Comisión en ventaja de mas comodidad y mas localidades, ha presentado otras para la construcción, que al hacer mas sólidas las obras serán estas mas breves, y menos costosas por entrar en mucha parte el hierro. La comisión estuvo de acuerdo con el Sr. Millana en su plan de construcción.

Es muy posible que las obras del cuartel de la Trinidad den principio en 1.º de Octubre próximo.

Ningun periódico local ha estado conforme con la revista de «El Toreo», por lo apasionada y poco galante para Murcia.

Mañana a las 10 se celebrará en el Casino subasta de puertas, ventanas y otros efectos procedentes de las antiguas habitaciones dadas al ensancho del establecimiento.

Esta tarde ó mañana se reúnen los concejales que se alzaron del acuerdo del Ayuntamiento, por el que se nombró Secretario al Sr. Hernandez del Aguila, para oír la lectura del recurso que ha redactado el Sr. Diaz Cassou.

Mañana publicaremos una revista de las corridas de toros de esta ciudad, contestación a la poco justa publicada por «El Toreo» de Madrid.

Dicen por ahí que ha habido cierto conciliábulo en que se ha manifestado por alguien la necesidad de ahogar la elocente palabra de nuestro distinguido amigo D. Pedro Diaz Cassou; que este alguien ha respondido de quince; que alguien mas responde de cinco; y que entre todos se va a hacer una valentía. Mentira parece esto y vergüenza que suceda.

Mañana Domingo, a las 4 de su tarde se reune el Comité del partido Constitucional que preside el Sr. D. Luis Leante Perez.

En las noches de hoy y mañana se darán las últimas funciones en el Circo del Arenal. Sentimos la ausencia de esta compañía, mayormente cuando confiábamos en que al terminar la feria nos quedase un punto de reunión para pasar las todavía templadas noches, y ninguno como ese y con una compañía cuyos trabajos satisfacen a todos los que los han visto, por lo variados y su buena ejecución: últimamente ha debutado en ella un notable artista americano que ha llamado la atención en sus ejercicios.

Aprovechando la estancia en esta ciudad de los concertistas de violin y canto Sres. de Cola, esta noche habrá un concierto vocal é instrumental en el café Oriental, con arreglo al programa que en otro lugar publicamos, en el que tomarán parte los profesores de dicho establecimiento.

Como verían anteayer nuestros lectores, nuestro estimado amigo D. Mariano Serrano y Garcia ha experimentado el doloroso sentimiento de sufrir la pérdida de su querida madre, que ha tenido lugar en S. Pedro del Pinatar. Enviamos a nuestro amigo nuestro sentido pésame.

Las piezas que esta noche ejecutará la banda de música del Sr. Mirete, en el tablado de la feria, serán las que siguen:

- 1.º Mazurka.
- 2.º Danza.
- 3.º Wals.
- 4.º Peteneras.
- 5.º Final de la ópera *Attila*.
- 6.º Polka.
- 7.º Paso-doble.

Hemos recibido un elegante prospecto del antiguo y acreditado Colegio de segunda enseñanza de Saavedra Fajardo, en el que se amplía la enseñanza para el curso próximo y sucesivos a todas las asignaturas que constituyen el grado de bachiller en artes, además de las de adorno ya establecidas, encargándose de la enseñanza de las nuevas clases, licenciados en la facultad respectiva, quie-

nes a su competencia en la práctica de hallar se delicados hace tiempo a la enseñanza.

Esta mejora, así como el aumento de local para las nuevas clases y para la comodidad de los internos, hac n que este establecimiento sea justamente considerado como uno de los mejores entre los de esta capital.

Acercas de las desgracias ocurridas en las primeras corridas de toros de Albacete tomamos los siguientes datos de «La Union» de Albacete y de «El Liberal» de Madrid:

Dice «La Union»:

«En cuanto salió el primer toro, que fue lidiado sin novedad personal, pudo apreciarse que serían estériles los sacrificios hechos por la sociedad taurina para dar en Albacete corridas de toros dignas de este nombre; pero tambien se presumió desde luego que no faltarían emociones en la corrida, dada la diferencia que se notó entre el poder de los toros y el de los toreros.

Al segundo toro la corrida se convirtió en un herradero con uniformes. Dudo mucho que el mismo abuelo pudiera seguirla en sus peripecias sin nombre conocido.

La primera víctima fué un picador que, habiendo caído al descubierta sin tener quien lo librara, sufrió sobre su cuerpo el peso del toro, teniendo aun que agradecer que la fiera no se dignase pisar al picador. De cualquiera manera quedó este un tanto mal parado con el furlango que bailó sobre él el bicho, y tuvo que retirarse a la enfermería. Otro picador cayó tambien poco después de igual modo, sin consecuencia afortunadamente, no por obra de varon, sino por generosidad ó ligereza del toro que saltó sobre él sin torle. Después de ser banderillado en forma, como lo fueron los cinco toros, pues los banderilleros cumplieron por lo general bien y con suerte, pasó el toro a manos de *Cara-ancha*, ó mejor dicho, *Cara-ancha* a los cuernos del toro, pues al darle el primer pase de muleta fué enganchado del brazo izquierdo y arrojado al suelo, sin otras consecuencias, por fortuna, que la rotura de la manga de la chaqueta. Continué el chico la faena descompuesta como era de esperar, viéndose a seguirla tan acasado por la fiera que hubo de tomar el olivo poco ménos que ayudado por los cuernos del contrario; evayen lo por consiguiente de cabeza al otro lado de la barrera y produciéndose una confusión en el brazo derecho que si por el pronto no le impidió continuar la lidia, fué después inconveniente para darla fin.

Llegó su turno a *Chicorro*, en el tercer toro. Vino esto espada en reemplazo de *Frasquito*, y en verdad que no sabemos por qué; pues si bien *Salvaor* como le llaman sus admiradores, sufrió una cogida del primer toro de la corrida dada el Domingo en Madrid, tambien lo es que fué sin otras consecuencias que la pérdida de un diente, lo cual no le impidió matar aquel toro y el otro que le correspondió en la misma corrida y continuar la lidia hasta al fin de ella con la actividad que sabe desplegar cuando quiere.

Sea de ello lo que quiera, el caso es que en vez de *Frasquito* tuvimos a *Chicorro*, lo cual no ha sido en beneficio de este ni muy del agrado del público, sobre todo después que se han visto las consecuencias. Empezó *Chicorro*, no trasteando el tercer toro sino siendo trasteado por él hasta el punto de verse obligado a saltar varias veces la barrera, concluyendo por ser alcanzado del animal que lo enganchó por el costado derecho y lo dió dos embestidas, manteniéndole colgado unos instantes, hasta que, caído al suelo por un movimiento de la fiera fué librado de ella por sus compañeros. Aun cuando *Chicorro* se levantó por su pié y dió algunos pasos, si bien llevándose las manos al costado derecho, se comprendió desde luego que se hallaba herido de gravedad. En efecto, a los pocos instantes empezó a vacilar y tuvo que ser sostenido y ayudado para subir la barrera y trasladarse a la enfermería, donde examinada la herida por el médico D. José Gonzalez, la halló segun hemos oído bastante grave, mas que por otra causa por los accidentes que pueden ocasionar la rotura de tantos tejidos como originó, pues el cuerno empezó a desgarrar por bajo de la tetilla y concluyó profundizando cada vez más, en el nacimiento del brazo.

Fuera de combate *Chicorro*, se encargó *Cara-ancha* de concluir lo que con tan mala fortuna había empezado su compañero consiguiéndolo al fin mejor que era de esperar de su edad.

Pero llegamos al cuarto toro, que por cierto era un magnífico animal de la ganadería de Miura, digno de mejor muerte que la que se le dió. El cornúpeto tomó con voluntad cuantas varas se le quisieron poner, dejando cuatro esqueletos en la arena como trofeos de su valor. Fué banderillado bastante peor que sus compañeros, sin duda por hallarse los chicos bajo la impresión de la desgracia que acababan de presenciar y pasó a manos de *Cara-ancha* que, no pudiendo servirse con libertad de la derecha por resentirse del brazo, después de varias intenciones inútiles hubo de dejar su muerte en manos de la Providencia.

No hay para qué detallar como la realizó esta. Baste asegurar que el toro murió por fin, cosa que tal vez no quieran creer los muchos espectadores que se marcharon alucridos por considerar invulnerable al animalito: pues seguramente no tendrá parte en su cuerpo por donde no le entraran la espada.

Inutilizados los directores de las cuadrillas y habiéndose puesto ya el sol a la muerte de este cuarto toro; todo el mundo creyó que con él se concluiría la corrida; pero habiéndose ofrecido el banderillero Pablo a matar los dos restantes, el Sr. Gobernador mandó continuar la lidia, que hubo sin embargo que suspender en el quinto por no permitir la luz otra cosa. La muerte de este toro no obstante empezarla Pablo bien, fué con corta diferencia como la del anterior. No hubo necesidad de media luna, es verdad, pero en su piel no podrá encorrarse mucho aceite si antes no se la llena de botanias.

Resúmen: tres cogidas mas ó menos graves. Una suspensión de lidia por falta de tiempo y haber quedado fuera de combate los principales lidiadores; caballos muertos ¡la mar! segun la sociedad que ha de pagarlos; saltos de barrera por los toros y los sustos consiguientes en los del callejon, bastantes.

¡Quiéren Vds. más emociones! Si los resultados y aun los medios de la corrida no satisficieron, en cambio no puede negarse que la actitud mesurada y prudente del público y el tacto de la autoridad que presidió la triste funcion, fueron dignos de todo aplauso.

Dice «El Liberal», después de reseñar la corrida:

«Estos desgraciados sucesos obligaron al empresario a suspender la corrida que tenía anunciada para el Miércoles. Ayer por la mañana llegó a esta capital para escriturar espas las que sustituyeran a los inutilizados. En el mismo tren llegaron tambien el herido *Chicorro* y el banderillero Pablo Harraiz, que vino a su cuidado.

A la hora en que escribimos estas líneas *Chicorro* seguía tranquilo y se creía que la herida no producirá los fatales resultados que al principio se habían predicho.

El empresario de la plaza de toros de Albacete, ayudado por Pablo, procuró por todos los medios escriturar los espadas necesarios para cumplir el compromiso que con el público tiene contraído. Al efecto se entendió con Felipe Garcia y con Lagartija. El primero aceptó la oferta, pero el segundo se negó a admitir las proposiciones que se le hicieron porque debe tomar la alternativa en esta plaza el próximo Domingo.

Anoche mismo salió para Albacete Felipe Garcia con su cuadrilla. La segunda corrida se celebrará esta tarde. Se lidiarán toros de la ganadería del duque de Veragua.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. D. Rafael Almazan.

San Javier 12 de Setiembre de 1879.

Muy señor mio: En los días 6 y 8 del corriente mes se han dirigido en el inmediato pueblo de S. Pedro del Pinatar dos anónimos pidiendo dinero, uno a D. Rufino Marin Baldo, rico propietario de esa capital, y el otro a D. Manuel Coterillo, dueño de las salinas de la expresada villa.

Puestos estos señores de acuerdo con el cabo de la Guardia civil, jefe de este punto, ha sido cogido infraganti el autor de tan odioso atentado y ayer fué conducido a Murcia a disposición del juzgado competente. Todos los indicios hacen creer que no tenía cómplices.

El estado del distrito minero de Cartagena mejora; algun tanto en la peque-

ña subida que han experimentado los plomos en los mercados extranjeros y estas ventajas serían mayores si el Gobierno prestara su concurso rebajando impuestos y protegiendo la industria.

Los Diputados y Senadores de la provincia y de los demás distritos mineros de España, son los llamados a defender estos intereses, llevando a las Cortes tan justa demanda.

En mis anteriores correspondencias llamaba la atención del Alcalde de la villa de La Union indicándole no olvidase el importante asunto de salud pública, y hoy que acabo de llegar de hacer una excursión a tan populosa villa, le suplico que procure la limpieza de las ramblas que atraviesan la poblacion, porque se ven grandes depósitos de inmundicias y animales muertos que forman un foco de corruptoras emanaciones capaces de alterar la salud del vecindario; que evite en las calles céntricas las cuadradas de animales de cerda dedicados a la matanza, que por mañana y tarde los sacan a la calle pública para darles agua y alimentacion; y que acompañado de la Junta de Sanidad mande cerrar esos centenares de chozas que no se hallan en condiciones higiénicas para habitarlas y que son tambien el foco donde se ostenta la mas repugnante inmoralidad.

Besa su mano,
El corresponsal.

SECCION OFICIAL.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

El Jueves próximo 18 del corriente, desde las 11 a las 12 de la mañana, se admitirán proposiciones en las Salas Consistoriales, ante la Comisión mixta de Teatro, para el suministro de los materiales que a continuacion se expresan y que serán entregados en el Teatro de Remea con destino a las obras de reedificacion del mismo.

Ladrillo comun, de superior calidad, se fija como precio máximo para las proposiciones el de 27 pesetas 50 céntimos el millar.

Sillería labrada de la cantera de Sta. María, el metro cúbico 37 pesetas 50 céntimos.

Lo que se hace notorio para conocimiento de los que quieran hacer proposiciones, advirtiéndole que a las mismas deberán acompañar muestras de los materiales y que las mejoras consistirán en rebaja de los tipos señalados. Murcia 12 de Setiembre de 1879.—Pascual Abellan.

SECCION DE FERIA.

LA COLONIA DE ALBACETE A MURCIA.

Salve ¡oh patria! de tí ausentes pero en tí nuestro espíritu, salud y dicha te deseamos.

Tú eres para nosotros vida: tú, grata esperanza.

¡Ah! ¡quién viera de tus hermosas el esbelto talle, la dulce mirada y el singular donaire con que natura pródiga las distinguió entre todas las mujeres!

Desterrados nosotros; por tí suspirando como suspira el asceta por la santificación de su espíritu, como el árabe por las huiries prometidas, como el poeta por los soñados laureles, el amante por la amada, Diego por Guerlaba, Guerlaba por Angel, y todos ellos por... sino gemimos y lloramos, es porque vamos siendo ya crecidos.

¡Oh! que dulce es en tí la vida, discurrenno plácida y tranquila, como discurre manso el Segura por el centro de tu valle.

Contémplosen en Albacete, que en árabe, es la gran llanura, y en realidad, el gran desierto; contémplosen a los que habitando aquí, tenemos los aires mas puros y tambien los mas frios de la tierra; contémplosen a los que pasamos teniendo a un lado la casa del verdugo, al otro el cementerio y allá al final... la Cuba!

Muévate a compasion tanta desdicha: muéstranos, patria, tu cielo incomparable, tu suelo cubierto de lozanas plantas, tus hermosas entre las hermosas, tus ilustres varones, tus inclitos tenorios, tus festejos brillantes, campo siempre abierto a las lides del ingenio y del amor.

El amor... ah! No eres Cápua porque Cápua fué en punto a amores poco amiga de rodeos; no eres tampoco Tiro aunque no estás exenta de cierto utilitarismo pernicioso, pero bien puedes llamarte Venecia, por tus galantes aventuras,

por tus fantásticos carnavales, y... por tus Otelos vengadores!

Si; ¡oh elementísimal ¡oh piadosa! ¡oh dulce patria nuestra! ven a nosotros, muéstranos tus encantos, enséñanos como en óptica ilusoria aquella deslumbradora belleza que representando sus sales, Torreveija te mandó, a la cartagenera desdeñosa como es siempre la hermosura, a la arrogante jóven que por su arrogancia mereció el dictado de reina de un reino cuyo nombre callo.

Y no olvides a nuestras paisanas, ni a las que bebiendo el agua del Segura tal título alcanzaron: muéstranos a la rosa trasplantada del vergel cubano, a los preciosos broches que Lorca te envió y tú has trocado en flores sin rival, a las majas aquellas de vestidos rojos y amarillos que obtuvieron tantos aplausos y miradas envidiosas, a las niñas de azules, verdes, blancos y negros trajes, y sobre todo: a la de aquel escote que que hizo exclamar a Elgueta...

«Apurar cielos pretendo qué delito cometí pues me las mostrais así...

Mas ¡ay! que no en cuerpo solo sino en alma y accion queremos ver a tus preclaras hijas, ya tendiendo sus redes y aprisionando en ellas corazones, ya desdeñosas esquivando las miradas, ya en fin inconsolables y sufriendo desengaños.

Ah! nos las muestras?: gracias mil ¡bendita seas!

Amadas: no sois muchas pero menos aun debéis ser confiadas. No creais:

Ni al jóven que os pretende obsequiar con muñecas de 10 duros.

Ni al que os jura que Orihuela murió ya para él.

Ni al que os diga, «que mi amor será la mar.»

Ni al que abandona el metro para expresar mejor, su amor en prosa.

Ni al que os promete.

Ni al que os obsequia.

Ni al que os lo jure.

Ni al que os lo ruegue.

Desconfiad: aunque riñan por vuestro amor, aunque haya lances de honra por si es a uno ó es a otro y aunque Servet so asuste...

¡Desengañadas!... ¡ah! infames culebrones hé ahí vuestra obra: ¡por qué así tratarlas!; ¡por qué no rendiros a sus piés entonando el dulce canto de Himeneo que tan bonito es y tan olvidado lo tenéis!

«Pedro, Juan, Francisco, etc. ¡qué hacéis!

Andrés, Diego, Ricardo, Acisclo, Salvador, Agustín, tres Luises, infinitos Pepes.... compasion!

Esquivas: tú entre todas, orgullosa soberana de las ricas jóvenes, que en el presente y el pasado han visitado nuestra patria; áurea deidad ante la cual han desaparecido los detalles de otros astros de órden inferior, sabe, que las cinco mulas de tu histórica galera han quedado en el corazón de ciertos jóvenes. Sácalas pues de allí, no lo dejes convertido en.... no queremos decirlo.

Has otorgado lo que te pedíamos: gracias mil, patria nuestra: ¡bendita seas entre todas las de los hombres...! ¡bendita seas!

Que Dios guarde tus templos venerandos, tus plazas y tus calles, tus artistas, tus hombres de ciencia, tu grey literaria, tus mujeres (feas inclusive), tus varones (incluso Matafías), tu suelo alfombrado de eterna verdura, tu ambiente perfumado por las áuras, tu cielo siempre azul.

¡Salve, Murcia, salve!: que todo en tí sean dichas, que no enrarezca el aire la envidia ni la cólera mequinas, que tu juventud sea mas brillante cada dia, que llena de fé en el porvenir hagas tu nombre de todos respetado, que tu fama sea tal que los Homoros de mañana te busquen para cantar el inmenso poema del progreso, y que tu hijo querido, el amigo predilecto de la grey literaria, lo vuelvan al puesto que tan honrosamente ha desempeñado.

Salve, Murcia! Salve, patria!.. Salve mil veces!

Por la colonia.—J. M. Diaz Cassou.

—A. Medina Almela.

PAPEL CANEVAS DE VARIADOS COLORES FINOS PARA TARJETAS CALADAS.

Se vende a razon de 10 céntms. de peseta (40 céntms. de real) cada tarjeta de 7 por 11 centímetros, en el establecimiento de La Paz.

De los 46 kilómetros de que consta el ferrocarril de Orense a Monforte, solo falta la explanación y obras de fábrica en tres y medio, que comprenden cinco túneles, de los cuales solo hay dos perforados hasta la mitad próximamente, y dos puentes de importancia sobre el Miño y el Cabe, estando empezada la construcción del primero.

De estos datos se desprende que las obras no terminarán en Diciembre próximo, en que espira el plazo, y como además, la empresa constructora tiene pedida la rescisión del contrato por haberse variado la forma de los pagos, no será extraño que se solicite una próroga para esta importante línea, sin la cual apenas serían de utilidad para la provincia de Orense, las del Noroeste y Vigo.

Ya pasa de broma lo que con la construcción de este ferrocarril acontece. Se concederá una próroga mas, ¿y qué? Lo que siempre.

La prensa no puede hacer nada, y si en el ministerio de Fomento no hubiese tanta lenidad, no tendríamos que lamentarnos. Es mas, creemos que ya se darían prisa las empresas y no habría necesidad de prórogas.

Leemos en *El Amigo*:

«Parece que se han satisfecho en estos últimos tiempos siete Octavas partes de la enorme deuda que España tenía con sus maestros de escuela. ¡Qué triste señal es esta de abandonar los Ayuntamientos la enseñanza pública! La causa de esto es bien clara. Es la misma que la de todos los males de nuestro país: la ignorancia. A remediarla deben dirigirse los esfuerzos de todos los hombres no poseídos de ella.»

Mucho es que algun periódico adicto al señor conde de Toreno no ha rectificado tales datos, que nosotros apreciamos verdaderos.

Pero consuélese *El Amigo*, que la ignorancia no radica solamente en los pueblos, sino en las altas regiones de la instrucción pública, pues no á otra causa puede atribuirse el que dicho alto centro, con la autoridad que tiene, no haya sacado el pago de las atenciones de primera enseñanza de las depositarias municipales, trasladándole á las cajas provinciales, y mejor aun á la del Estado, como reclamándolo vienen desde hace mucho tiempo la prensa y opinion profesionales.

Anteyer causó verdadera extrañeza el siguiente suelto de *La Correspondencia*:

«Nuevos telegramas de Cuba confirman los ya recibidos respecto á la escasa fortuna que han alcanzado los grupos insurrectos que han pretendido encender de nuevo la guerra civil en aquella Antilla.»

La población rural no responde al grito de guerra, y en las villas y ciudades ha producido gran indignación la intencionalidad de los perturbadores.

No figura en los grupos insurrectos ningun jefe de los conocidos en la última campaña.»

Este suelto produjo alguna alarma, que aumentó la noticia de un telegrama importante recibido de la isla. Con este motivo se acercaron al Gobierno varios diputados, hombres públicos y algunas otras personas que tienen intereses en Cuba, para cerciorarse de lo que ocurría, y supieron que el telegrama en cuestion decía que nada ocurría de particular, y que nadie piensa en Cuba en sublevaciones. ¿No es una indiscrecion contribuir á mantener una agitacion injustificada?

A los maestros de instruccion primaria de la provincia de Valencia se les adeudan 328.715 pesetas.

A los de Valladolid 88.762 pesetas.

A los de Coll de Nargó, provincia de Lérida 33 mensualidades.

Estos son los efectos de la ignorancia en los pueblos y del poco celo en las autoridades superiores de la instruccion pública.

En la puerta de uno de los establecimientos de comercio de la Plaza Mayor, léese en un manuscrito lo siguiente:

«Los sindicatos y repartidores de la tercera clase de ultramarinos han impuesto á este establecimiento 1.550 pesetas, que con los recargos, asciende á 2.300 pesetas, ó sean 9.200/30 rs.»

Muchas son las quejas que se

producen contra la forma de hacer los repartos, en lo cual hay un verdadero monopolio. No ha muchos dias hemos oido que un establecimiento de ultramarinos queria bajar los precios para hacer parroquia, pero que no se atrevia á hacerlo por temor de que se le recargara con una contribucion exorbitante.

Ya en otra ocasion nos hemos ocupado de estos abusos, y propusimos algunas medidas, y cada dia abrigamos mas la conviccion que, de no realizarse, la contribucion industrial es un vejamen para los que no mangonean en las juntas, y puramente nominal para unos cuantos.

Dice *La Epoca*, á propósito del favor que necesita nuestra marina mercante:

«En cambio *El Popular* y *La Mañana*, aunque no lo dicen, pedirán las reformas económicas en sentido protector, pero armónico.»

Algunas revistas profesionales de primera enseñanza vienen ocupándose estos dias de la conveniencia de que el personal de las escuelas normales de maestras se compusiera únicamente de profesoras, sin intervencion alguna de profesores. Las razones que alegan son de tanto peso, que nos adherimos á ellas y esperamos que por el ministerio de Fomento se arregle este asunto.

Dice *El Popular*:

Por lo mismo que leemos con detenimiento la prensa cubana, podemos escribir, por mas que insinúe lo contrario *La Democracia*, que no ha ocurrido allí mas que la insurreccion de todos conocida, y que era completamente aislada. En Cuba no ha habido mas alarma que esta, y el que diga mas, es porque se le antoja.

Los robos, como la agitacion del partido autonomista, no son de ahora, y hemos de hacer constar que hace diarias protestas de su adhesion á la legalidad y á la metrópoli.

Respecto á que si el general Blanco no fuese amigo del general Martínez Campos, no seria ya tan secundado por el presidente del Consejo, es un corolario que el estimado colega nos cuegla con una lógica que cojea. La amistad solo significa que hay a priori unidad de miras entre ambos, contra lo que en Madrid se ha supuesto.

Vamos sospechando que se escribe mucho sobre Cuba, sin tomarse siquiera, la molestia de leer sus periódicos.

En el colegio politécnico de San Bernabé y Nuestra Señora del Carmen, en Logroño, se han creado para el proximo curso de 1879 á 1880 veinte plazas de alumnos internos, que solo pagarán cuatro reales diarios de pensión.

Los que aspiren á obtener dichas plazas, pueden dirigirse á D. Alejandro Baudor, director del citado colegio, que es quien ha de admitir dichos alumnos.

Por desprendimiento tal en favor de las clases menos acomodadas de la sociedad logroñesa, merece nuestros plácemes el director del mencionado colegio.

Sobrada razon tiene *El Liberal* al pedir que se rebajen las tarifas consulares. El Sr. Bosch y Labrús recabó ya una rebaja; pero no pudo ver cumplidos sus deseos, que son los del colega y los nuestros.

Aun cuando antes de ahora hemos publicado datos análogos, creemos de interés transcribir los siguientes respecto á lo que pagan los buques españoles en nuestros consulados de América:

«Tomando como ejemplo un buque de 500 toneladas de registro, que puede servir muy bien de termino medio, tratándose de buques de altura, se ve que el buque español paga á sus consulados en América 192 pesetas por refrendo del rol, relacion y visa del manifiesto de salida, certificado de embarque de mercancías, pensión y legalización de patente de salud, y certificado de plan barrido, mientras que un buque inglés del mismo tonelaje no paga nada por estos conceptos, uno de Suecia ó Noruega paga por todos ellos 45 pesetas; uno de los Estados Unidos 85, y uno de Rusia 30.

Y por el examen de facturas de carga, que varia entre 300 y 500 pesetas, término medio 400, que paga un buque espa-

ñol, no pagan nada ni el buque inglés, ni el sueco ó el noruego, ni el de los Estados Unidos, ni el de Alemania.

Por una peseta en tonelada, menos aun, por medio chelín en tonelada, que necesita un buque cargar de mas en el flete con relacion á otro buque, pierde el fletamento, y es imposible de esta manera que la marina nacional haga viajes de «tercer pabe lon» como los hacen los buques ingleses, los noruegos, los norteamericanos y los de otras naciones.

Por todos los servicios antes mencionados, los buques norteamericanos pagan á sus consulados un centavo de peso por tonelada, mas dos pesos por despacho hasta 1.000 toneladas. De modo, que un buque de 1.000 toneladas de los Estados Unidos paga á sus consulados menos de la tercera parte de lo que paga á los suyos un buque español de 500. Los ingleses aun pagan menos, puesto que solo abonan los 6/14 pesetas por permiso de salida de puerto.»

Los mismos consulados en sus Memorias anuales, que publica el ministerio de Estado, lamentan la desigualdad que las tarifas crean á nuestros buques, cuya recaudacion, despues de todo, no arroja tales ingresos que sirvan de gran alivio al Tesoro.

Hé aquí una medida que desde luego podria tomarse en beneficio de nuestra marina mercante.

Hace dos meses que el jefe de la Guardia civil de Chapineria, pueblo de esta provincia, tuvo noticia de que se estaba formando una partida de malhechores en el pueblo de Robledo Chavela, al frente de la cual figuraba un vecino de este pueblo, llamado Fernando Alejandro.

Desde entonces se han practicado por los agentes de la autoridad las debidas diligencias á fin de capturar á todos los individuos de la partida antes de que llevaran á cabo robo alguno.

Todos los criminales han sido reducidos á prision y conducidos al juzgado de San Martín de Valdeiglesias, que instruye la correspondiente sumaria.

Digna es de aplauso la conducta del jefe de la Guardia civil de Chapineria, que contribuyó á la captura de los malhechores, y esperamos del reconocido celo del juez de San Martín de Valdeiglesias, que instruye la correspondiente sumaria.

Ha quedado vacante, por dimision de la maestra que la desempeñaba, la escuela de niñas de Laguna de Cameros (Logroño).

Como esta escuela es de fundacion y de libre nombramiento, las solicitudes se deben dirigir al señor alcalde de dicha villa, D. Ramon Alcázar, en el término de un mes. La dotacion de la escuela es de 730 pesetas y casa.

Leemos en *La Correspondencia*:

En una carta que publica un periódico de París, se dice que el concejal Sr. Moreno Elorza se encuentra en aquella capital, al parecer gestionando, en nombre del Ayuntamiento, el asunto referente al empréstito para el caserío. No lo creemos, porque no recordamos sesion alguna en la cual se hayan dado por el Municipio semejantes atribuciones al Sr. Elorza.»

Sin comentarios por nuestra parte, de ser cierta la afirmacion de la carta que ha servido á *La Correspondencia* para dar la noticia.

No obstante, el vecindario de Madrid habrá de hacerlos, y extensivos, como á nosotros se nos ocurririan.

¡Qué Municipalidad!

Noticias generales.

Anteyer celebró sesion el Ayuntamiento de Madrid.

En esta se acordó, á propuesta de los propietarios de las calles del Cardenal Cisneros y de Luchana, construir las alcantarillas de las mismas; denegar la solicitud del empresario del teatro Español pidiendo una compensacion de créditos; conceder autorizacion al comisario del teatro Español para invertir una suma en mejorar el mobiliario de aquel coliseo.

Tambien se autorizó al dicho comisario para hacer obras de reparacion en el decorado del salon del mismo teatro, y como el Sr. Gomez

insistiese en que estas obras debieran hacerse por subasta, manifestó el Sr. Lopez y Lopez que la premura del tiempo obligaba á prescindir de aquel requisito legal.

Se leyó, y quedó sobre la mesa, el dictamen de la comision de obras y Hacienda proponiendo la compra de tres casas en la calle de Sevilla.

Se acordó que pasara á los abogados consistoriales para dar dictamen, el expediente instruido acerca de las alineaciones propuestas en la zona del Retiro.

Se acordó tambien que, con respecto al abono del canon que paga Madrid por los Jardines del Buen Retiro, se abonen por el Ayuntamiento las 30.000 pesetas que importa, por haberse rescindido el contrato que obligaba á ello al señor Ducazcal.

Fué aprobado el proyecto del tram-via de la Castellana al Hipódromo.

El Sr. Lozano pidió explicaciones acerca de lo manifestado por un periódico, asegurando que el concejal Sr. Moreno Elorza se hallaba en París contratando, en nombre del Ayuntamiento, las bases de un empréstito.

El señor marqués de Torneros contestó que no era cierto.

En una reyerta ocurrida entre tres individuos en Cullera, ha sido muerto Blas Sapiña y Certero, el cual recibió doce heridas de arma blanca y sufrió la fractura del brazo derecho en su tercio superior.

La *Gaceta* de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Madrid y el juez de primera instancia del distrito de la Audiencia de Madrid.

Gobernacion.—Real orden disponiendo que se subaste por segunda vez la enajenacion de los cables submarinos y subterráneos inutilizados que se han tendido para el servicio de la guerra entre Santander, Bilbao, San Sebastian y la playa francesa de Ondarraizu.

Fomento.—Real orden concediendo á D. José Maria Aramberría autorizacion para construir un cargadero de uso no permanente, en la orilla derecha de la riera de Bilbao, inmediato á la carretera de Aspe, en término de Erandio.

Gracia y Justicia.—Disposicion suprimiendo el titulo de vizconde de Quintanilla de Flores.

El teniente alcalde Sr. Ramirez Bazcan ha pasado ayer una comunicacion al señor arquitecto municipal de Madrid, dándole traslado de la peticion que en la sesion celebrada ayer, hizo al Ayuntamiento para que, sin pérdida de tiempo, proceda á ejecutar las reformas del Viaducto de la calle de Segovia.

La galeria de alambre de hierro, sujeta con barras del mismo metal, tendrá la altura de dos metros y medio sobre la barandilla actual.

¡Cuántas desgracias se hubieran evitado de haberse construido la galeria de que queda hecha mencion!

Es posible que la archiduquesa Maria Cristina haga su viaje á España por tierra.

Se acerca á 1.400 millones nominales la Deuda del 3 por 100 amortizada.

En la madrugada del miércoles último cinco ladrones apostados en la carretera de Cordella (Cataluña), robaron y apalearon á varios carreteros que se dirigian á Barcelona.

En Santovenia (Valladolid) ha sido tal el daño que han causado las últimas tormentas, que algunos viñedos y varios melonares han quedado completamente enterrados, de tal modo, que á la simple vista parece que jamás ha habido allí plantas de ningun género. El término vinícola en general ha sufrido tambien bastante, siendo, por lo tanto, reducidísima la cosecha.

El dia 6 del actual cayeron en Palma de Mallorca varias chispas

eléctricas, una de las cuales dejó casi asfixiados en la puerta del Campo á dos dependientes de consumos, quedando sin esperanzas de vida.

El vendabal que se desencadenó en los pueblos de Petra, San Juan y Sineu, arrebató dos wagones que estaban en la estacion de Sineu, los cuales chocaron con el primer tren descendente, sin que ocurriera desgracia alguna, mas que varios defectos en el material.

En Mahon, la furiosa tormenta que descargó sobre la ciudad, convirtió las calles en rios. Una chispa eléctrica penetró por una ventana de la cúpula de la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, causando bastantes perjuicios en el edificio, adornos y altares.

Otro rayo mató en el acto, en una casa de campo de Ciudadela, á una mujer que se hallaba rodeada de sus hijos.

Ha ocurrido un horroroso incendio en la casa del dean de la catedral de Santiago, Sr. Canosa.

La casa, que era un verdadero monumento histórico, ha quedado completamente destruida, y las pérdidas ascienden á algunos miles de duros, pues en las habitaciones donde mayores estragos hizo el fuego habia preciosas pinturas al óleo y algunos frescos, que recordaban los mejores tiempos del cabildo compostolano.

El alcalde de Béjar ha publicado una invitacion á todos los españoles amantes de nuestras glorias literarias, para que contribuyan á la patriótica idea de levantar un monumento en el lugar que ocupó la que fué casa solariega del insigne escritor politico y celeberrimo poeta D. Francisco Quevedo y Villegas, cuyas ruinas se encuentran en el pintoresco valle de Toranzo. La idea nos parece muy digna.

Dice un periódico taurino que la pasada temporada ha sido la mas desgraciada para los diestros.

Y debe de ser cierto, por las noticias que publican algunos colegas.

En Albacete han sido cogidos el espada *Cara-Ancha*, que recibió una cornada en la mano, y *Chicorro*, que recibió otra en la espalda. A un tal *Mestizo*, tambien en Sevilla, le ha fracturado un toro una de las costillas; y en Alcalá de Henares, uno de los banderilleros, fué cogido dias pasados por el *bicho*, produciéndole lesiones tan graves que le ocasionaron la muerte.

Estos son los resultados de una diversion tan brutal.

Nos escriben de Ciudad-Real:

«Un industrial vecino de la capital, dió parte al jefe de vigilancia pública en el dia 8 del presente mes, de haberse hecho un robo en su casa, consistente en 1.000 duros; que habia obervado la falta en aquel momento y que no podia asegurar en qué dia se habia llevado á cabo. Puesto en conocimiento del gobernador de la provincia el hecho, ordenó la detencion de la criada de la casa, de un sujeto con quien tenia relaciones y la de un amigo de este último.

A las 24 horas de haber sido denunciado el hecho se conocian los autores, se habia encontrado el cuerpo del delito y se ponía todo á disposicion del juzgado. Es el primer robo hecho en esta capital, en que la autoridad gubernativa, durante las 24 horas que le permite la ley, ha puesto á disposicion del juzgado á sus autores y el cuerpo del delito.»

La *Agencia Renter* comunica un despacho en que da algunos detalles sobre la sublevacion de las tropas afganas en Kabul.

De Simla, con fecha del 6, dicen lo siguiente:

«El jueves, á hora avanzada de la noche, llegó á Ali Khely un mensajero, Guizai, procedente de Kabul, y que viajó por la posta á gran velocidad, anunciando al mayor Conolly, agente politico residente en dicho punto, que la embajada británica de Kabul habia sido atacada por varios regimientos afganos que se reunieron en la ciudad reclamando pagos atrasados.

La escolta de la embajada se defendia. En cuanto la noticia llegó á conocimiento del virey, ordenó al capitán Massy, que se hallaba en Ali Khely, que se dirigiese inmediatamente hacia el desfiladero de Suthar Gardani, al general Roberts que ma chase á Kabul por el desfiladero de Peivar, y al general Stewart que permaneciese en Kandahar.

Todas las fuerzas británicas diseminadas por la línea de Kandahar recibieron el orden de concentrarse en este punto. Las tropas que guardan el desfiladero

de Khaiber fueron reforzadas y operarán hacia Djel ahabad.

El mayor Conolly envió la noche última por telégrafo un resumen de cartas que recibió del emir y que confirmaban positivamente las noticias ya recibidas, añadiendo que los regimientos sublevados eran secundados por el populacho, y que saquearon y destruyeron el arsenal y los almacenes del emir.

La embajada inglesa fué atacada después por masas considerables.

El emir escribe que fué totalmente sorprendido por esta rebelión y que ha tratado de ahogarla. En cuanto se hubo manifestado, mandó el general Daud-Cha en socorro del mayor Cavagnari, pero fué arrojado al suelo por el caballo que montaba y gravemente herido.

El emir mandó entonces a su hijo acompañado del gobernador de Kabul y de otros personajes influyentes, pero le fué imposible comir a la multitud, continuando el ataque a la embajada durante todo el día del miércoles 3 de Septiembre. Ultimamente el fuego había prendido en los edificios que ocupa la embajada.

El emir, cuya carta lleva la fecha del 4, hace constar que su propia situación es desesperada, y que se halla también sitiado.

El virrey ignora aun qué suerte ha caído al mayor Cavagnari y a los otros miembros de la embajada.

El general Roberts partió para tomar el mando de las tropas acantonadas en el desierto de Pelvar.

La marcha hacia Kabul se hará con mucha rapidez y fuerzas considerables.

La real orden circular expedida por el ministerio de la Guerra, y encaminada a mantener en las filas el mayor número de individuos dada la disminución de la fuerza permanente del ejército para el actual año económico, dispone lo siguiente:

1.º En lo sucesivo no se concederá a los individuos de tropa otra clase de licencia temporal, más que por enfermo, comprobada la causa y tramitada la concesión en los términos que determinan las disposiciones vigentes al efecto.

2.º Respecto a destinos, y especialmente el de asistentes, se vigilará por las autoridades militares de los distritos el mas exacto cumplimiento de lo prevenido en las reales órdenes circulares de 30 de Abril de 1874 y 2 de Junio de 1875 en la parte relativa a los oficiales generales, jefes y oficiales de todas las armas e institutos que tienen derecho a esta clase de servicio, a fin de que por ningún otro se distraiga mas número de hombres que el prevenido, exigiendo la responsabilidad de la infracción a quien corresponda, según previenen dichas disposiciones.

3.º Cuidarán asimismo las referidas autoridades militares de los distritos de reducir, cuanto permitan las necesidades de la plaza, el número de ordenanzas asignado a dependencias y jefes de la misma.

Las ferias que empiezan en Valladolid el día 19 del corriente prometen estar animadimas.

Se espera que se presente para la venta mucho ganado mular y caballero.

El Ayuntamiento de Trieste ha empezado a tomar las medidas convenientes para dar el mayor fausto posible a la llegada a aquel puerto de la escuadra española que ha de conducir a la archiduquesa doña María Cristina.

La escuadra que irá a Trieste constará, según parece, de las fragatas blindadas *Victoria* y *Numancia*, la de hélice *Blanca*, la corbeta *Tornado* y otras dos goletas ó avisos.

Una division de la marina austro-húngara, mandada por el ministro del ramo, escoltará a la archiduquesa, a quien acompañarán su madre, hermanos, el príncipe imperial Rodolfo y varios archiducos con sus señoras.

Los emperadores acompañarán también a Trieste a la comitiva real é imperial.

Tan luego como se reciban en la direccion de Establecimientos penales los datos estadísticos que se han pedido a los comandantes de los presidios del reino, empezará a llevarse a cabo la clasificación de los mismos, a fin de que extingan sus condenas en los respectivos establecimientos, que fija la reforma decretada por el Sr. Silvela, con verdadero aplauso de la opinion.

Las Novedades, de Nueva-York, correspondiente al día 27 de Agosto, dice acerca de la epidemia en Memfis:

«La fiebre amarilla continúa su obra de destrucción en Memfis. En este momento la peste afije los barrios al Norte de la ciudad, y extiende sus efectos a los suburbios. Médicos muy reputados opinan que la epidemia continuará en su curso hasta Octubre. A pesar de los esfuerzos que ha hecho la junta de Sanidad para conjurar la fiebre en la ciudad, apenas pasa un día sin que se de-

claren nuevos casos en los suburbios, en un contorno que varía entre 2 y 10 millas. Los últimos casos han sido a 6 millas al Sur y a 5 al Este de la ciudad.»

De San Juan de Luz dicen lo siguiente:

«El lunes se repitió con mas formidables proporciones la tormenta del domingo, pues si no de larga duracion, la acompañó un pedrisco como alli no se había conocido. De repente el sol se nubló, y antes de que lloviera cayeron, durante algunos minutos, piedras del tamaño de huevos de paloma y aun mayores. En todo el pueblo no quedó una vidriera sana, y algunas personas sufrieron heridas y contusiones. Muchas señoras de la colonia española, que habían ido a pie a la fiesta de Urugue, recibieron una espléndida ducha sin voluntad suya, pues lo que fué pedrisco dentro de San Juan de Luz, fue abundante lluvia fuera, que cayó hasta los huesos a los expedicionarios.»

Ha desaparecido casi por completo la enfermedad variolosa que se había desarrollado en el arrabal del Portillo (Valladolid).

Dice un periódico:

«Anunciase que a fines del corriente ó primeros del próximo mes de Octubre llegará a Madrid el capitán general don Ramon Guzman Blanco, presidente de Venezuela, elevado cargo que ocupó antes, hasta 1877, durante siete años. Le acompañan su señora, familia, dos ayudantes y varios oficiales de la presidencia y del ministerio de Relaciones exteriores.»

Segun parece, desea celebrar un tratado de comercio con España, encaminado a lograr el desarrollo de nuestras relaciones mercantiles, principalmente en los tejidos catalanes y vascongados, los aceites, vinos y aguardientes de Castilla, Navarra y Andalucía, y los objetos y manufacturas de hierro y quincaillería de Vizcaya y provincias asturo-cantábricas.»

Segun la estadística judicial de Filipinas, correspondiente al año último, fueron procesados 6.688 individuos en todo el año, siendo 6.446 indígenas, y el resto europeos y chinos.

De todos ellos no saben leer ni escribir 4.556.

Telégramas.

NUEVA-YORK 10.—Un telegrama de Santo Domingo, fechado el 28 de Agosto próximo pasado, dice que han quedado definitivamente arregladas las cuestiones entre España y el Gobierno de aquella República, acordando la destitución del gobernador de Puerto Plata, y que el pabellón español sea saludado por las baterías de aquella plaza, cuyo saludo será devuelto por un buque de guerra español.

LONDRES 10.—La insurreccion del Afghánistan toma proporciones alarmantes.

Se cree que las fuerzas de que dispone el general Robert sean insuficientes para reprimir la insurreccion.

PARIS 10.—El periódico *el Constitutionnel*, en su edición de esta tarde, publica un largo artículo en elogio del general Martínez Campos.

Llama la atencion sobre los brillantes trabajos hechos para organizar el ejército español, cuyo estado mejora diariamente.

SAN ILDEFONSO 11.—Anoche a las diez estuvo el rey en la fábrica de cristales presenciando los trabajos de la misma.

El 24 saldrá la corte para el Escorial con objeto de asistir a los funerales por la reina Mercedes.

Si mejora la temperatura regresará el mismo día aquí.

En caso contrario es probable que desde el Escorial marche a Madrid.

Se asegura que un alto funcionario de Palacio, que desempeña un cargo de la mayor confianza, saldrá en breve para Austria, portador de los poderes, en virtud de los cuales el Sr. Capovas pedirá la mano de la archiduquesa.

Se insiste en que la petición se hará en la misma forma empleada generalmente en casos análogos en la corte de Austria por otros soberanos; es decir, sin dar a esta misión el carácter de embajada.

ATENAS 11.—Los comisionados griegos han pedido instrucciones a su Gobierno para poder contestar a los delegados turcos a propósito de los límites de las fronteras greco-turcas.

CALCUTTA 11.—Todas las tropas inglesas de las fronteras de la India están marchando sobre Kabul.

El general Roberts espera llegar en quince días a aquella ciudad.

PARIS 11.—Se calculan en 500.000 francos las pérdidas ocasionadas por el incendio que estalló en Lyon el martes último.

SAN PETERSBURGO 11.—La Persia ha ofrecido a la Rusia su cooperación para batir a los turcomanos.

VIENA 11.—Las tropas austriacas que se dirigen a Novibazar han llegado a Baria, donde han acampado.

En todo el trayecto han encontrado una acogida bastante favorable.

MARSELLA 11.—Se asegura que brevemente llegarán a este puerto varios agentes extranjeros, encargados de hacer grandes compras de trigo.

Los precios de este mercado continúan bien sostenidos.

ROMA 11.—Se asegura que el Vaticano

no consentirá en satisfacer el deseo expresado por el Gobierno portugués de modificar el Concordato actual.

SAN PETERSBURGO 11.—El *Journal de Saint-Petersbourg* dice que carece de fundamento el rumor de la dimisión de Aleko-baja.

ROMA 11.—El Papa ha sido informado confidencialmente de que era probable el matrimonio del rey de España con la archiduquesa Cristina de Austria.

Se dice en esta capital que el matrimonio religioso será celebrado por Su Santidad, representado por un cardenal español.

Fabra.

Avisos Oficiales.

La direccion de la Deuda ha dispuesto que por la Tesorería se satisfaga el día 12 del actu. l. de once de la mañana a dos de la tarde, el importe de las facturas de intereses de obligaciones del Estado por ferro-carriles, correspondientes al vencimiento de 1.º de Julio último, señaladas con los números 3.001 al 3.174 de presentacion, y las comprendidas en los números 1.005 al 1.231, que a pesar de haber sido llamadas anteriormente no se hubieran presentado al cobro.

—La direccion de la Caja de depósitos ha acordado los que se expresan a continuación para el día 12 del corriente, de diez a dos de la tarde:

Intereses de efectos públicos en depósito, atrasos hasta fin de 1873, facturas números 21 a 22, últimas de las presentadas a señalamiento hasta la fecha.

—La misma direccion ha acordado los que se expresan a continuación para el día 12 del corriente, de diez a dos de la tarde.

Resguardos al portador amortizados, sorteo de 30 de Junio de 1873, facturas números 286 a 300 de señalamiento.

Seccion comercial.

VITIGUDINO 9 de Setiembre.—Las últimas lluvias han venido a fertilizar los campos de esta comarca: habrá pastos de Otoño, habrá patatas, bellotas y uvas.

El mercado aquí no tiene importancia en lo que a cereales se refiere por ser la feria en Salamanca.

El trigo continúa vendiéndose a 44 reales fanega, el centeno a 35 y la cebada a 30.

TOTANA (Múrcia) 8 de Setiembre.—Continúa sin llover, con un calor insoportable, y sin agua en la fuente para el consumo ordinario.

Los precios de los cereales son los que a continuación se expresan:

Trigo de 62 a 66 rs. fanega; cebada de 25 a 27.

Acete a 58.

SABIOTE (Jaen) 9 de Setiembre.—Los precios de los artículos de consumos en esta localidad son los siguientes:

Trigo de 49 a 52 rs. fanega; cebada de 21 a 22; escanda de 15 a 16; garbanzos de 80 a 110.

Acete a 39 rs. arroba.

Vino de 14 a 16; vinagre de 12 a 14; aguardiente de 42 a 74.

Carnes frescas a doce cuartos libra.

Jabon blanco a 9.

Paja de trigo a medio real arroba.

SIGÜENZA 8 de Setiembre.—Los precios que han regido en el mercado de granos son los siguientes:

Trigo puro de 51 a 53 rs fanega (equivalente a 54 80 litros); morcacho de 40 a 42; centeno de 35 a 40; cebada de 31 a 32.

Hé aquí ahora los precios extremos de los principales mercados de trigo en España.

JEREZ DE LA FRONTERA.—Trigo de 50 a 55 rs. fanega; cebada de 21 a 23; garbanzos de 130 a 160; habas de 38 a 40; maíz de 46 a 56.

MALAGA.—Trigo de 58 a 64 rs. fanega; cebada de 25 a 27; habas de 37 a 40; garbanzos de 100 a 160.

CORDOBA.—Trigo de 50 a 53 1/2 reales fanega; cebada de 21 a 23; habas de 31 a 34; garbanzos de 94 a 190.

BARCELONA.—Solo una entrada extranjera, que trajo de Marsella 50 sacos de cebada.

Entradas del país: De Sevilla y escalas, en el vapor «Segovia», 1.502 sacos de habas y trigo; 323 de garbanzos y 99 de idem; de Ciudadela, en la polacra «Antonieta», 65 cuarteras de cebada; de Mahon y Alcudia, en el vapor «Puerto Mahon», 56 sacos de habas; de Santander y escalas, en el vapor «Julian», 310 sacos de trigo; de Sevilla y escalas, en el vapor «Nueva-Extremadura», 203 sacos de trigo, 71 de habas y sémola, 182 de idem, 150 de garbanzos y 960 de trigo y sémola.

Precios: trigos por 55 kilos; blanquillos de Sevilla a 18 1/2 pesetas; candeales de la Mancha a 2; de Lérida a 18; extranjeros, tambien por 55 kilos, se detallan las existencias: clase Berdianska de 17 a 17 3/4; Odessa a 17; Estados Unidos, blancos, a 18 3/4.

TARRAGONA.—Trigos por cuartera de 70 litros, del país, de 76 a 78 rs., y extranjeros de 61 a 72; harinas de primera de la localidad de 19 a 20 1/2 arroba castellana; de segunda de 17 a 18; de tercera de 13 a 15.

VALENCIA.—Trigos candeales de Castilla de 106 a 110 rs. hectólitro; de Andalucía y Extremadura de 108 a 112; de la Huerta de 107 a 110; harinas de primera del país, flor candeal, de 25 a 25 1/2 reales arroba castellana; primera corriente, de 20 a 21 1/2; segunda de 19 1/2 a 20 1/2.

SEVILLA.—Últimas entradas y precios: Día 29 de Agosto: 1.000 arrobas a 44 y 44 1/4.—Día 30: 600, a 45.—Día 31: 340,

a 44 1/2.—Día 1.º—250, a 44 1/4.—Día 2: 250, a 44 1/4.—Día 3: 100, a 44 a 44. 1/4.—Día 4: 1.300, a 44.—Total entrada: 3.840 arrobas: Precio máximo 45 rs., que no pudo sostenerse: Precio mínimo, 44, en el cual queda.

Acetes.

SANTANDER.—Entraron de Sevilla 10 bocoyes en el vapor «Leonor.» Sin ventas por partidas, pueden considerarse subsistentes en el detall los precios anteriores.

BILBAO.—Sin entradas ni negocios por mayor: para el menudeo se sostiene el precio de 54 reales arroba en depósito.

BARCELONA.—En el vapor «Nueva Extremadura» 20 bocoyes de Sevilla, y algunos pellejos por tierra. Extracción nula.

TARRAGONA.—Del campo a 18 reales cuartera.

ALICANTE.—Del país hasta 59 reales arroba de Andalucía de 51 a 52.

ALMERIA.—A 40.

JABEN.—De 42 a 43.

UBEDA.—A 39.

HUELVA.—A 45.

MALAGA.—En puertas a 43, y 46 en almacén.

CORDOBA.—A 40 en los molinos.

LUCENA.—A 41.

Vinos.

Los mercados de vinos en ambas Ríojas adquieren alguna animacion, y los comisionistas se mueven aceleradamente demandando cantidades.

En Autol las operaciones son muchas, y todos los días se aglomeran bastantes carros a las puertas de las bodegas para el embarque.

De todo el vino cargado, dos cubas de clarete se han tomado a 19 y se espera mayor demanda; el tinto se cotiza a 15 y son varias las cubas remitidas en toda esta quincena.

Un comerciante ajustó 25 cubas desde 12 a 14 rs., si bien antes de señalarse el alza que anotamos.

Se presume que, de seguir así, no quedará una gota para la campaña entrante.

En Navarra es tambien un hecho la animacion.

Hé aquí los precios que rigen en varios puntos importantes:

Expenden entre 8 y 9 reales cántaro, Mendigorria, Echarrri, Olite, Sada y San Martin de Unx; desde 9 a 10 Allo, Corella, Dicastillo y Peralta; a 10, fijo, Tafalla, Aoz y Valtierra; entre 10 y 11, Ablitas, Cinturén y Cascañe; y desde 14 a 16, Pamplona.

Los pueblos que han abastecido en mayor cantidad son: Tafalla, San Martin de Unx, Ablitas y Cinturén.

En La Seca (Valladolid) aumenta el movimiento de vinos, habiéndose exportado en la última semana de Agosto 3.000 cántaros desde 9 a 14, según clase.

Tudela de Duero despacha el vino tinto del año '13 rs. cántaro, y el blanco a 12'50 Valladolid, vino blanco seco del año, a 20 cántaro; añejo, a 16; realjeño, a 36. La terrible granizada del día 4—pues han caído piedras de cerca de dos onzas de peso—se presume haya causado desperfectos de consideracion en el viñedo.

**

EXTRANJERO.

Conocidos son ya los pormenores de algunas cosechas en países extranjeros, y afirmamos sin el menor temor de equivocarnos, que la importacion de cereales desde mercados extranjeros a Francia y a Inglaterra, será el mayor movimiento que se observe, sobre todo en los Estados Unidos, que se aprestan a surtir de trigos a aquellas dos naciones que no cesan de demandar gruesas cantidades para su consumo ordinario.

A pesar de las remesas periódicas que el Norte América envía, cuentan los Estados Unidos con una existencia disponible para el embarque, de que solo en trigo se hace sobra a 13 200.000 fanegas, cantidad duplicada de la existencia del año '87.

Los buques que navegan desde varios países productores, y con especialidad de aquellos Estados, parece ser que son 251, y que conducen en sus bodegas 6.754.460 fanegas, cuya cantidad por ahora se cree tiene pedida Inglaterra.

Esta cantidad de trigo es mucho mayor a la solicitada en otras ocasiones, y tanto Francia, como Inglaterra, deben considerarse abocadas a recibir grandes aumentos que las ponga a cubierto de sus necesidades durante el año agrícola actual.

Segun los últimos telegramas de Marsella, han pasado los Dardanelos 23 buques mas cargados de trigo, de los cuales 12 vienen destinados para aquel puerto y los restantes para diferentes del Mediterráneo.

En la semana anterior se han introducido en Marsella 108 000 hectólitros de trigo: La cantidad de grano va siendo grande.

HUNGRIA.—Donde las tormentas no destruyeron las plantaciones del trigo, estos van perfectamente, y el tiempo caloroso que reina favorece algun tanto la trilla, sin embargo de que en la presente estación perjudica grandemente la vegetacion de los maíces.

En la capital de Buda-Pesth, nótese un gran desacuerdo entre vendedores y compradores, que perjudica los negocios, y los harineros se niegan a pagar con arreglo a los precios que se les exige; a pesar de esto, pudieron venderse en la última semana hasta 60 000 quintales, casi todos de trigos viejos, toda vez que los de la actual recoleccion andan escasos.

Mucho confían los especuladores que los trigos nuevos tengan una baja; pero los cosecheros hacen esfuerzos poderosos para que se sostengan en alza.

Los últimos precios de las harinas son los que a continuación se expresan:

Por cien kilogramos, con sacco, puestas en la estacion: núm. 0, a 50'40 francos; núm. 1, a 48'85; núm. 2, a 47'75; número 3, a 45'95; núm. 4, a 44'20; a última hora los trigos y harinas se inclinaban a mayor desconsuelo.

INGLATERRA.—Segun un periódico de aquel a nacion, ha trascurrido Agosto, y apenas está iniciada la siega, por haberla impedido el tiempo lluvioso hasta los últimos días. Es casi indudable que en el trigo habrá muchas decepciones, y aun mas en la cebada. Así lo llevan consigo, en primer lugar, la completa ausencia del sol que no se ve hace mucho tiempo; en segundo lugar, el perpetuo encharcamiento de la tierra, que ya debe de haber perdido las raíces, según lo indican las espigas enmohecidas, además de la abundancia de mala hierba, buca que, con el exceso de humedad, ha prevalecido.

Otro periódico dice tambien que se presagia el déficit de un tercio en la cosecha ordinaria, no obstante el déficit ordinario que hace subir en cantidad a una cuarta parte, para llenar las exigencias del consumo.

Inglaterra indudablemente tiene que vivir de prestado como muy atinadamente dice un importante periódico español, y las cábalas de la prensa de la Gran Bretaña no tendrán mas remedio que cesar para convenir en lo que el improductivo del suelo inglés en lo que a los trigos se refiere.

FRANCIA.—Muchos han sido los perjuicios que han ocasionado las últimas lluvias, toda vez que durante las faenas agrícolas ya próximas a terminarse, recibieron las gavillas de los campos la pernicioso humedad de los chubascos, que las pudrieron en algunas localidades.

No hay rectificacion en las dudas de una mala cosecha actual, y por consecuencia de un déficit de consideracion, que tendrá que cubrir la importacion, tanto nacional como extranjera, sobre todo esta.

Ahora parece que abundan ya los trigos de Rusia, y los precios normales que se acaban de ver en el comercio se supone sean a causa de la expectacion de próximos arribos.

Mercedes rurales del interior: 15 en alza, 60 firmes, 6 en baja.

Entradas en los puertos:

Por Marsella, 164 542 hectólitros; por Burdeos, 24 832; por el Havre, 95 000; total, 284 426 hectólitros de trigo, ó sean 511 966 fanegas.

Bolsa de Madrid.

FONDOS PÚBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS.	
	Del 10.	Del 11.
Renta perp. 3 por 100.	15'42	15'45
Idem fin de mes.	15'45	00'00
Idem fin del próximo	15'52	15'50
Pequeños.	00'0	15'45
Renta perp. exterior.	16'53	00'00
Pequeños.	00'00	00'00
Deuda amort.—2 0/0.	36'70	36'72
Pequeños.	36'70	36'60
Idem id.—Exterior.	00'00	00'00
Material del Tesoro.	00'00	00'00
Deuda del personal.	00'00	00'00
Sisas del Ayuntamiento	00'00	00'00
Billetes hipotecarios.	00'00	00'00
Bonos del Tesoro.	94'90	95'50
Idem segunda emisión.	00'00	00'00
Id. cantidades pequeñas.	95'15	95'60
Regas. Caja Depósitos.	00'00	92'95
Cédulas del B. H.—7 0/0.	00'00	00'00
Idem id. 6 0/0.	99'25	99'25
Oblig. del Banco y T.	99'20	99'50
Idem en pequeñas.	99'25	99'30
Idem serie exterior.	103'00	99'75
Idem en pequeñas.	00'00	00'00
Carps. del Tesoro sobre producto de Aduana	98'25	98'25
Idem id. en pequeñas.	00'0	98'25
Obras públicas 1858.	49'00	00'00
Ferro-car illes de 2.000 ratas 1.º Julio de 74.	31'80	31'80
Id. id. 1.º Dbre. de 1874.	00'00	00'00
Idem emisión de 1875.	00'00	00'00
Idem id. de 1876.	00'00	00'00
Idem id. de 1877.	00'00	00'00
Idem id. de 1878.	00'00	00'00
Idem de 20.000 rs.	00'00	00'00
Id. de Alar a Santander	00'00	31'80
Banco de España.	286'00	287'50
Lóndres, 90 días fecha.	47'30	47'30
París, 8 días vista.	4'96	4'96

Descuentos de obras públicas.

Cartas de préstamo del 8.º grupo 4 por 100

Id. id. 9.º id. 6'50

Descuentos.

Cuponos cinco vencimientos, 1.º de Enero de 1875 a id. 1877, 41'50.—Id. semestre 1.º de Julio de 1878, 32'40.—Exterior convenida, 30 de Junio de 1873 a idem de 1874, 35'35.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 a id. 1876, a 00'00.—Idem semestre, 30 de Junio de 1877, 55'60.—Idem id. de bonos 30 de Junio de 1876, 00'00.—Id. 31 de Diciembre de 1876, 00'00.—Novenas partes del empréstito de 150 millones de pesetas, 00'00.—Primeras partes del mismo 00'00.—Resultado de la séptima subasta, 00'00.—Idem de la octava, 00'00.—Idem de la novena, 00'00.—Id. de la décima 00'00.—Id. de la undécima, 00'00.—Id. de la duodécima, 00'00.—Carpes para la subasta, 9'00.—Residuos de consolidado 1.º de Enero de 1873 a id. de 1874, 00'00.—Cuponos de vencimientos anteriores a Julio de 1874, 00'00.

Salud a todos devuelta sin mediana ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de la salud, de DU BARRY, de Londres.

REVALENTA ARABIGA. Treinta años de un invariable éxito combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias) gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, shogos, opresion, congestion, mal de nervio, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre.

90,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castellet, del duque de Pusk-w., la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, del Sr. Doctor católico Wurzer, etc.
Berlín 6 de Diciembre de 1866.
Desde mucho tiempo he tenido la ocasión de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga*, de Du Barry, sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubeo en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.
De V. A. S. S. Q. B. S. M. ANGEL-TEIN, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura núm. 63,476.—Sr. F. Compart, presbitero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.
Cura núm. 49,522.—Agotamiento.—Sr. Baldwin, de la deterioracion mas completa, de parálisis en los miembros a consecuencia de excesos de la juventud.
Cura núm. 72,422.—El Sr. Doctor F. W. Becke, estético de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion a la Clinica de Berlín el 8 de Abril de 1872.
Debe la preservacion de la vida de uno de mis hijos a la *Revalenta Du Barry*.—La criatura a la edad de cuatro meses padecia sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian a la dieta mejor entendida, a los cuidados de dos nodrizas y a todo tratamiento del arte médico. La *Revalenta* hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completante su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho después con la *Revalenta* han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces mas nutritiva que la carne.
Cura núm. 62,986.—La Sra. Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de S. Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la *Revalenta*.
Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.
En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5

libras, 80 reales; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.
Depositarios en Mérida, D. Rafael Almanzan y Martin, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañía, Carmona, 4, y en casa de los Sres. Ferrer hermanos, drogueria: en Lorca, D. José Moreno, farmacéutico, y D. Cayetano San Martin, «La Fama», chocolates.
Du Barry y Compañia, (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 300-129

POESIAS
de D. José Benavente y Serrano.
Se venden en la imprenta de nuestro periódico al precio de 10 rva. ejemplar.
En el establecimiento de La Paz, calle de Zoco, núm. 5 se han recibido tintas negras y de color, desde real y medio el frasco; agua de joyeros para limpiar la plata, el oro y todos los demás metales; crema de nieve y almidón para suavizar el cutis; tintura inglesa para el cabello y la barba; velutina blanca y rosada para el rostro; Argemina Desnos o polvos de flores que aventajan a todos los polvos de arroz; velutina Viard adherente e invisible; agua de flor de lily, blanco nieve de Cleopatra; sobobio blanco inglés rosado de leche de almendras para descolorida; rosas de Vénus para señoras pálidas; orizalina vegetal para tutar el cabello y la barba; locion vegetal para preparar el cabello y la barba; tintura Caumont para el pelo; opiata, polvos y agua dentífrica de J. V. Boin; polvos dentífricos de Dehlan; odontalina de Philippe para la conservacion y hermosura de los dientes; hydrocol de Guaco, licor higiénico empleado en lociones y abluções para la sanidad y belleza del cuerpo; reparador a la base de quinquina para el entretenimiento del cabello y la barba; elixir dentífrico de John Evans; polvos dentífricos de John Evans; Footh Powder de John Evans; glicerina a la rosa para suavizar las manos; aceite macassar de Rowland para el cabello; kálidor de Rowland para purificar el cutis; edonto de Rowland; polvos aromáticos de perla para la limpieza y conservacion de la dentadura; agua y polvos dentífricos de Boto; leche antefélica para la sanidad y blanqueamiento del rostro; agua inodora para quitar manchas de tinta; benzina para quitar manchas; fluido inif de Jones para suavizar la piel y curar las grietas; jabon de familias, de oriza, de los Druidas, balsámico de Goudron, de Mont-Blanc de Desnos, de almendras, agua aromática-espiritosa del parnaso, y otras tinturas, jabones, cremas, aceites, vinagrillos, agua y polvos dentífricos, aguas de colonia y lavanda, de olor etc. etc., todo procede de las mejores fábricas de París, Madrid y Londres.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Anuncios por un día a 10 céntimos de peseta la línea; por 2 a 8; por 3 a 6; por 4 en adelante a 4; los blancos 6 letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.— Toda insercion en la primera página, excepto los comuni-

PROGRAMA.
Primera parte.
1.º Sinfonia.
2.º Un magnífico juguete de violin, en el que el Sr. Cela tendrá una conversacion con dicho instrumento.
3.º Romanza de tiple de la zarzuela *Jugar con fuego*, cantada por la Sra. Carmona.
4.º Soleá y polo de Tobalo, por el Sr. Cela.
15 minutos de descanso.
Segunda parte.
1.º Diosa de caballeria imitando a la madrugada, por el Sr. Cela.
2.º Romanza de tiple de la zarzuela *El Juramento*, por la señora Carmona.
3.º Seguidillas y serranas del Sr. Silverio, por el Sr. Cela.
Descanso de 15 minutos.
Tercera y última parte.
1.º Malagueñas del Sr. Vila, imitando a la voz humana, en el violin.
2.º Duo por dichos artistas, denominado: *El amor es un niño*.
3.º Dando fin con peteneras y malagueñas diferentes, por el señor Cela.

DIARIO DE AVISOS.

los primeros de los números 35, 36, 37, 38 y 39, y a 3 rs. el par de los segundos: Zoco, 5, Murcia.

los primeros de los números 35, 36, 37, 38 y 39, y a 3 rs. el par de los segundos: Zoco, 5, Murcia.

Pasatiempo.
Solucion a la charada del día 30.
CONS-TAN-TI-NO-PLA.
OTRA.
Por meterse en un prima con t-reera, de ciervo mar allende, cuéntase que rompió la mollera a un tal Muley-Kellende, sin respetar la lúste furibunda que era de sangre azul prima y segunda. Al visitar la fonda mi todo que fue vate eruido, para honrar su memoria de algun modo una segunda y primera deposito, si bien mercede, y su valor lo plona, de murto y de laurel una corona.
Para obtener huecos muy grandes. Se toma crujo de linaza, y se hace secar en un horno a calor moderado; se muele y se pone en agua hirviendo mezclándole igual cantidad de salvado de cebada y de harina de bellotas; se añade agua para amasarlo como el salvado, y se da a comer a las gallinas.

PLAZA DE TOROS.
Gran compañía gimnástica y acrobata, bajo la direccion de los acreditados artistas D. Tomás Teresa y D. Agustín Velazquez.
Primera funcion para el Domingo 14 de Setiembre de 1879, (si el tiempo no lo impide), compuesta de ejercicios gimnásticos acrobáticos, pantomimicos, acropedestres, intermedios cómicos, y escenas bufas por los clowns.
PROGRAMA.
1.º Sinfonia.
2.º Las escaleras en movimiento, por los Sres. Gonzalez, Gouez, Marco, Teresa, y los Sres. Agustín, Ricardo, Emilio, Nache, Manuel y Blatan.
3.º La estrella oriental, moderno y difícil ejercicio acropedestre por el director Sr. Teresa.
4.º Los clowns en el circo de Price, escena cómico-bufa por los Sres. Romero, Rodriguez y Blatan.
5.º Los reyes del Tapete, inimitables ejercicios y únicos en su clase por la familia Teresa.
6.º La balanza movable, sobre una bola de cinco arrobas de peso, trabajo moderno y de la mayor dificultad por el Sr. Rodriguez.
7.º La percha maravillosa de 40 pies de elevacion, trabajo de agilidad, fuerza y equilibrio, por los Sres. Velazquez y Romero.
8.º Ya pareció aquello, intermedio de gracioso por el clown ciego Sr. Manuel.
9.º Los aerolitos, moderno trabajo aéreo-gimnástico, por los señores Ricardo, Emilio, Manuel, Agustín y José.
10.º Una fiesta en el Indostan, ballet grotesco interpolado de vistosos grupos y caprichosas figuras, desempeñado por 10 artistas.
11.º Terminará la funcion ejecutándose por primera vez en Murcia el extraordinario ejercicio gimnástico de
LOS DOBLES VUELOS AÉREOS.
PRECIOS.—Palco con sillas 20 reales.—Silla en el redondel de la plaza con entrada, 4 id.—Entrada general, 2 id.—Niños que no excedan de 8 años, y militares sin graduacion, 1 real.

La Zarparrilla de Bristol, el gran purificador de la sangre.
Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de escrófula, úlceras incurables, perniciosis, sí filis, tumores, erupciones cutáneas malignas; lo mismo que para toda afeccion que tenga su origen en la impureza de la sangre ó humores.
Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martinez, calle de la Plateria, y en la drogueria de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, droguistas, plaza de Moncada, núm. 7, Barcelona 103-7

ESPECIALIDADES PARA EL CABELLO y barba.
ESPECIALIDADES PARA EL ROSTRO y manos.

ESPECIALIDADES PARA LA dentadura y boca.
ESPECIALIDADES PARA OTROS DIFERENTES usos.

Almanaque.
Día 13 Setiembre | SALIDA. | PUESTA.
Sol. 5-39 m | 6 12 l.
Luna. 3- 8 m | 4 13 l.
Cuarto menguante el 8 de Setiembre a las 8 n. en Géminis.—Refresca.

PROGRAMA.
1.º Sinfonia.
2.º Un magnífico juguete de violin, en el que el Sr. Cela tendrá una conversacion con dicho instrumento.
3.º Romanza de tiple de la zarzuela *Jugar con fuego*, cantada por la Sra. Carmona.
4.º Soleá y polo de Tobalo, por el Sr. Cela.
15 minutos de descanso.
Segunda parte.
1.º Diosa de caballeria imitando a la madrugada, por el Sr. Cela.
2.º Romanza de tiple de la zarzuela *El Juramento*, por la señora Carmona.
3.º Seguidillas y serranas del Sr. Silverio, por el Sr. Cela.
Descanso de 15 minutos.
Tercera y última parte.
1.º Malagueñas del Sr. Vila, imitando a la voz humana, en el violin.
2.º Duo por dichos artistas, denominado: *El amor es un niño*.
3.º Dando fin con peteneras y malagueñas diferentes, por el señor Cela.

BRANDRETH.
PILDORAS VEGETALES UNIVERSALES.
Estas pildoras tienen la propiedad de que purifican y limpian el interior del cuerpo humano con la misma facilidad que el agua la parte exterior, y su uso es el mejor medio para curar todas las enfermedades, puesto que éstas siempre derivan de la sangre y el estómago, y consiguiendo que la primera sea pura y el segundo esté limpio, facilmente se recobra una robusta salud.
Las pildoras del Dr. Brandreth, compuestas con productos puramente vegetales, son un excelente remedio para prevenir y evitar las numerosas enfermedades a que está expuesto el cuerpo humano, y su uso ha restablecido en muchos casos naturalezas contra las cuales habian sido inútiles todos los medios de que dispone la ciencia. Su uso es tambien muy recomendado para las criaturas que a veces sin saber lo que hacen comen yerbas y productos venenosos que después de una grave enfermedad les causa la muerte, pues bien; las pildoras de Brandreth desahollando sus efectos segun la gravedad del mal, hacen restituir estos productos y purificando la sangre logran que el enfermo recobra una sana y robusta salud.
Depósito principal B. Brandreth, Nueva York.
Mis únicos agentes en toda España Sres. ALOMAR y URIACH, calle Moncada, núm. 2º, Barcelona, almacén de drogas.
Se venden en todas las farmacias y droguerías del Reino. 3

ESPECIALIDADES PARA EL CABELLO y barba.
ESPECIALIDADES PARA EL ROSTRO y manos.

ESPECIALIDADES PARA LA dentadura y boca.
ESPECIALIDADES PARA OTROS DIFERENTES usos.

Boletin religioso.
Santos.—Domingo XV: El Dulce Nombre de María, Nra. Sra. de la Fuensanta, patrona de Murcia, la Exaltacion de la Sta. Cruz, fiesta en Caravaca, s. Materno ob y sta. Ró zula. Concluyen los conjuros.
Jubileo.—Domingo: en la iglesia de Ntro. P. Jesús y en la parroquia de S. Bartolomé.
Cultos.—En la ermita de Nuestro Padre Jesús Nazareno, se celebran por su ilustre cofradia el Domingo 14 de Setiembre a su titular, la Exaltacion de la Sta. Cruz, con misa solemne y sermon que predicará don Pascual Serrano, dándose principio a las 9 de su mañana.
—La comunidad de Madres Capuchinas, Francisces y Clarisas descalzas, de la Exaltacion del Santísimo Sacramento de esta ciudad, consagra un devoto novenario al Santísimo Cristo de la Salud, que dará principio el Sábado 13 del corriente, a las cinco de la tarde y terminará el Domingo 21 del mismo, en cuyo día será la funcion a las 9 y media de su mañana, siendo orador D. Santiago Medina. Todo con asistencia de música.
—La venerable congregacion del Dulce nombre de María, consagra a su titular y patrona, en la iglesia parroquial de Sta. Eulalia un devoto novenario a que dará principio el Sábado 13 al toque de oraciones, y concluirá el Domingo 21, en cuyo día será la funcion principal de tan poderosa Señora, a las 9 y media de su mañana, con misa y sermon, siendo oradores por la mañana D. Félix Barrol y Lozano, y por la tarde don Rafael Bernabeu.
—Mañana celebrará el Apostolado de la Oracion en la iglesia de religiosas de Madre de Dios, la misa de la comunión general a las 7 y media, y en la tarde a las 4 tendrán lugar los ejercicios de costumbre, siendo orador D. Félix Sanchez.

PROGRAMA.
1.º Sinfonia.
2.º Las escaleras en movimiento, por los Sres. Gonzalez, Gouez, Marco, Teresa, y los Sres. Agustín, Ricardo, Emilio, Nache, Manuel y Blatan.
3.º La estrella oriental, moderno y difícil ejercicio acropedestre por el director Sr. Teresa.
4.º Los clowns en el circo de Price, escena cómico-bufa por los Sres. Romero, Rodriguez y Blatan.
5.º Los reyes del Tapete, inimitables ejercicios y únicos en su clase por la familia Teresa.
6.º La balanza movable, sobre una bola de cinco arrobas de peso, trabajo moderno y de la mayor dificultad por el Sr. Rodriguez.
7.º La percha maravillosa de 40 pies de elevacion, trabajo de agilidad, fuerza y equilibrio, por los Sres. Velazquez y Romero.
8.º Ya pareció aquello, intermedio de gracioso por el clown ciego Sr. Manuel.
9.º Los aerolitos, moderno trabajo aéreo-gimnástico, por los señores Ricardo, Emilio, Manuel, Agustín y José.
10.º Una fiesta en el Indostan, ballet grotesco interpolado de vistosos grupos y caprichosas figuras, desempeñado por 10 artistas.
11.º Terminará la funcion ejecutándose por primera vez en Murcia el extraordinario ejercicio gimnástico de
LOS DOBLES VUELOS AÉREOS.
PRECIOS.—Palco con sillas 20 reales.—Silla en el redondel de la plaza con entrada, 4 id.—Entrada general, 2 id.—Niños que no excedan de 8 años, y militares sin graduacion, 1 real.

Pildoras y unguento Holloway.
PÍLDORAS HOLLOWAY.
Estas pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energia a los nervios y los músculos y fortalecen la organizacion entera.
Las pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salubriter en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecedoras de estas pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.
UNGUENTO HOLLOWAY.
La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella: creando con el fluido vital expulsado toda particula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceros, los tumores, los malos de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.
Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.
Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boucarros del mundo entero, y por su propietario el **PROFESOR HOLLOWAY**, en su establecimiento central, 533, Oxford, 14, Londres, W. C., antes 244, Strand.

ESPECIALIDADES PARA EL CABELLO y barba.
ESPECIALIDADES PARA EL ROSTRO y manos.

ESPECIALIDADES PARA LA dentadura y boca.
ESPECIALIDADES PARA OTROS DIFERENTES usos.

Seccion mercantil.
ALMUDI PUBLICO.
Precios del día 12.
Trigo del país, de 16'00 a 16'37 pts.
Cebada de 7'00 a 7'50
Maiz de 7'00 a 10'25
Espectáculos.
CAFE ORIENTAL.
Gran concierto para hoy Sábado, a las 7 y media.
Hallándose de paso en esta capital el concertista de violin señor Cela, acompañado de su esposa, tienen a bien el verificar un concierto instrumental y vocal, en el que tomarán parte los señores pianistas del establecimiento.

ANUNCIOS.
NODRIZA.
Micaela Velez Molina, de 22 años, casada, palmeriza, leche de 3 meses, desea cria para la casa de los padres. Darán razona frente a la po-ada del Malecon, puesto de Juan Pachico.
BOMBAS ROTATIVAS DE J. MORET y BROQUET.
Constructores privilegiados S. G. D. G.—Fábrica y despacho, 121 rue Oberkampf, PARIS.
Construidas especialmente para el trasiego de los vinos y de todos los líquidos; para el riego y contra el incendio, segun el número de 2, 00 a 20,000 litros por hora.—Hecho justificado por mas de 10,000 aplicaciones y 80 recompensas en los concursos y exposiciones.
1.º Premio, gran medalla de oro, París, 1875.
1.º Premio, gran medalla de oro, Alger, 1876.
1.º Premio, gran medalla de oro, Poligny, 1875.
1.º Premio, gran medalla de oro, Modelo, París, 1876.
1.º Premio, gran medalla de oro, Metz, 1876.
1.º Premio, gran medalla de oro, Chatellerault, 1876.
5 MEDALLAS EN PARÍS, 1875.
Tubos de goma, calidad especial para vinos espirituosos.
La Agencia franco-española-portuguesa, Madrid, Sordo, 31, y sus depositarios reparten gratis los prospectos con viñetas y transmite los pedidos.

CUELLOS Y PUÑOS DE HILO
de la fábrica de Clément hermanos de Madrid, á real y medio

Imprenta de LA PAZ de MURCIA, Zoco, 5.
En este establecimiento se imprimen con tipos modernos de lujo:
Tajetas de visita blancas, á 10 y 12 rs. el 100.
H. de colores, á 12 y 14 rs.
H. de luto, á 12 y 14 rs.
Tarjetones para funeral y entierro con retieves de varios dibujos
Id. id. blancos con ancho luto marginal
H. de participacion de enlace, y de ofrecimiento de casa ó establecimiento.
Membreres de cartas y sobres en negro y colores
Timbres de cartas y sobres, con iniciales inglesas en relieve blanco.
Listas ó Menus para fondas y banquetes.
Billetes de convite para reuniones, bailes y conciertos.
Carteles en negro y en colores.
Circulares, oficios, estados y toda clase de impresos de las oficinas públicas y particulares.
Esquelas de defuncion en papel de luto.
Facturas imitadas á las litografiadas.
Membreres para oficios.
Étiquetas en colores y en negro.
Equidad en los precios, esmero en la correccion y en la impresion, prontitud la posible, presiden en los trabajos tipográficos que se encargan á este antiguo y conocido establecimiento.

DICCIONARIO
Geográfico-estadístico-histórico de España y sus posesiones de Ultramar.
POR D. PASCUAL MADDOZ.
Se vende un ejemplar no usado, en condiciones de precio y pago muy ventajosas. Al establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, 5, pueden acudir los que deseen aprovechar la ocasion.

Seccion mercantil.
ALMUDI PUBLICO.
Precios del día 12.
Trigo del país, de 16'00 a 16'37 pts.
Cebada de 7'00 a 7'50
Maiz de 7'00 a 10'25
Espectáculos.
CAFE ORIENTAL.
Gran concierto para hoy Sábado, a las 7 y media.
Hallándose de paso en esta capital el concertista de violin señor Cela, acompañado de su esposa, tienen a bien el verificar un concierto instrumental y vocal, en el que tomarán parte los señores pianistas del establecimiento.

ANUNCIOS.
NODRIZA.
Micaela Velez Molina, de 22 años, casada, palmeriza, leche de 3 meses, desea cria para la casa de los padres. Darán razona frente a la po-ada del Malecon, puesto de Juan Pachico.
BOMBAS ROTATIVAS DE J. MORET y BROQUET.
Constructores privilegiados S. G. D. G.—Fábrica y despacho, 121 rue Oberkampf, PARIS.
Construidas especialmente para el trasiego de los vinos y de todos los líquidos; para el riego y contra el incendio, segun el número de 2, 00 a 20,000 litros por hora.—Hecho justificado por mas de 10,000 aplicaciones y 80 recompensas en los concursos y exposiciones.
1.º Premio, gran medalla de oro, París, 1875.
1.º Premio, gran medalla de oro, Alger, 1876.
1.º Premio, gran medalla de oro, Poligny, 1875.
1.º Premio, gran medalla de oro, Modelo, París, 1876.
1.º Premio, gran medalla de oro, Metz, 1876.
1.º Premio, gran medalla de oro, Chatellerault, 1876.
5 MEDALLAS EN PARÍS, 1875.
Tubos de goma, calidad especial para vinos espirituosos.
La Agencia franco-española-portuguesa, Madrid, Sordo, 31, y sus depositarios reparten gratis los prospectos con viñetas y transmite los pedidos.

CUELLOS Y PUÑOS DE HILO
de la fábrica de Clément hermanos de Madrid, á real y medio

GONGORREAS.
LAS CAPSULAS PERUVIANAS del Doctor BORRELL,
son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes é inveterados que sean.
Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venden en Murcia en la farmacia de D. Manuel Martinez, á 16 rs. frasco de 75 cápsulas.—Los pedidos á Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, 52.
Libros en blanco
para contabilidad á precios baratísimos en el establecimiento de La Paz, Zoco, 5.
ORAS POÉTICAS
DE D. Alfonso Garcia Clemente.
Venganza de un alma noble, comedia en 3 actos, su precio Colon en la Rábida, episodio histórico en un acto, su precio 4 rs. Poetas, un volumen en 4.º, su precio 16 rs.
Se venden en la imprenta de La Paz, Zoco, 5, en Murcia.

DICCIONARIO
Geográfico-estadístico-histórico de España y sus posesiones de Ultramar.
POR D. PASCUAL MADDOZ.
Se vende un ejemplar no usado, en condiciones de precio y pago muy ventajosas. Al establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, 5, pueden acudir los que deseen aprovechar la ocasion.